



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	9	05/06/2024	LEGISLATIVO

SON 15 EN EL SENADO

Entran al Congreso de la Unión 20 exgobernadores; fracasan Geno y Bonilla



DE UN TOTAL de 23 exmandatarios locales 13 llegarán por la vía plurinominal; José Antonio Álvarez Lima es el único que mantendrá su escaño mediante la reelección

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA
 leticia@gimm.com.mx

Aunque en cinco casos perdieron la elección, 20 exgobernadores lograron convertirse o mantenerse como legisladores federales; 15 estarán en el Senado y cinco en Cámara de Diputados, mientras tres perdieron en las entidades federativas que gobernaron, como ocurrió con Jaime Bonilla, de Baja California; Eugenio Geno Hernández, de Tamaulipas y Miguel Ángel Mancera en la Ciudad de México.

De acuerdo con el Pro-



Jaime Bonilla
Morena



Eugenio Hernández
PVEM



grama de Resultados Electorales Preliminares, un total de 23 gobernadores compitió por un escaño del Senado de la República o una curul en la Cámara de Diputados, aunque 13 lo hicieron desde la posición de plurinominales.

Para el caso del Senado de la República, que es la Cámara del Congreso de la Unión que concentra el mayor número de exgobernadores que serán legisladores federales, sólo José Antonio Álvarez Lima, exgobernador de Tlaxcala, quien también apostó por la reelección, es el único que ganó la elección.

Por la fórmula de representatividad del Senado, hay otros cinco exgobernadores que perdieron la elección; sin embargo, logran el escaño por la

vía de la primera minoría, como son los casos de Miguel Ángel Riquelme, de Coahuila, quien concluyó su mandato hace sólo seis meses y de acuerdo con las mediciones del desempeño de su trabajo, estuvo entre los primeros lugares.

También entran como primera minoría Miguel Márquez, quien gobernó Guanajuato entre 2012 y 2018; Francisco Ramírez Acuña, exgobernador de Jalisco; su periodo de gobierno fue de 2001 a 2006; Manlio Fabio Beltrones, quien gobernó Sonora de 1991 a 1997, y Rolando Zapata, quien entre 2012 y 2018 gobernó Yucatán.

Los nueve exgobernadores que entran por lista nacional o plurinomial son Adán Augusto López Hernández, de

Tabasco; Marcelo Ebrard, de la Ciudad de México; Javier Corral, de Chihuahua; Alejandro Murat, de Oaxaca; Manuel Velasco, de Chiapas; Mauricio Vila, aún gobernador de Yucatán; Alejandro Moreno, de Campeche; Amalia García, de Zacatecas y Dante Delgado, de Veracruz y quien también fue por la reelección, aunque su inclusión en el Senado depende del resultado que obtenga Luis Donald Colosio en la elección de la senaduría por Nuevo León.

En la Cámara de Diputados, hay cinco exgobernadores. Sólo uno, Leonel Godoy, de Michoacán, ganó la elección en su distrito y con ello logró la reelección como diputado federal.

Por lista de circunscripciones o plurinominales están Ricardo Monreal, de Zacatecas; Cuauhtémoc Blanco, actual gobernador con licencia de Morelos; Eruviel Ávila, exgobernador del Estado de México y Rubén Moreira, de Coahuila, quien logra su segunda reelección como legislador federal.

Y es entre la lista de los exgobernadores que están algunos de los próximos coordinadores parlamentarios. Ricardo Monreal coordinará a los diputados de Morena; Rubén Moreira a los del PRI.

En tanto, Adán Augusto López Hernández coordinará a los senadores de Morena; Manuel Velasco a los del Partido Verde; Alejandro Moreno o Manlio Fabio Beltrones a los del PRI.